
Q:因公司 6 與 8 月營收巨幅變動，讓法人持股創新低，尤其是外資法人在

8/20 法說會後，不僅在現股賣出，還借劵，顯然投下不信任票或看壞公司業

績展望，公司有何因應對策？ 

 

1. 公司月營收有時呈現較大幅度波動實屬常見，未來預期仍是如此，請參

見下圖歷史資訊。 

 

 

2. 法人組成眾多，持股異動原因非公司所能充分掌握，最近法說公司表示

2021 年業績展望仍是穩健樂觀，但法人似乎不予認同，目前就交由時間

驗證。 

3. 公司未考慮實施庫藏股維護股價，但公司員工持股信託專戶仍照規劃持

續增加持股，8 月下旬及 9 月初購入價值超過 2000 萬之公司股票，員工

對公司未來抱持信心。 

 

Q:公司營收大幅變動，也導致股價波動大，這樣就不是存股的好標的，是否

在合規的情形下，讓公司營收不要大幅變動？（公司 6~8 月加總營收不錯，

只是分配不均，今年也看到幾家公司公開調整營收或盈餘之訊息，公司在去

年底認列環保費用，也都是相同情況。） 

 

管理階層也希望能維持平穩業績，以免股東焦慮關切及交易所要求報告說

明，但營收及費用認列及其他會計處理，依照國際財務報導準則有嚴謹規範

且須經會計師查核，非公司主觀自由裁決。 

 

Q:公司研發大樓，在幾個月之前外牆鷹架已拆除，目前預計何時可正式啓

用？（去年法說會是今年底）啓用後產能是否會增加或生產排程更順暢(降

低營收波動）？ 

 

1. 研發大樓主要用途為研發活動及辦公作業，非生產功能，故不會增加產

能，今年底會開始部份使用；另產能擴增仍在規劃中。 

2. 研發部門若接外部委託研發專案(CRO)，則可利用研發相關設備貢獻營

收，但非為經常性收入。 



 

Q:8/20 法說會 HCLQ 今年營收會跟 2016 年約當，出貨噸數卻在 50~60 公噸，這

樣跟據 1～7 月資料與價格驅勢是往下，有矛盾之處，目前看法是 2016 年的營

收數字還是出貨噸數？ 

 

HOCLQ 1-8 月份銷售 46 公噸，銷售額 4.8 億，8/20 法說中報告全年出貨 50~60

公噸，目前預估量應該還是落在此區間，但該次法說應無提到今年此品項營收

達到 2016 年水準(第 2 季之法說在 HOCLQ 仍在緊急授權使用狀態下，曾經提及

有機會達到 2016 年水準)。 

 

Q:8/20 法說會，Q3 之毛利率與 Q2 約當，是否為真？或 7 月之毛利率而已？若

只 7 月，在避免股東受傷，公司是否提出說明？ 

 

法說中應僅表示 7 月毛利與 Q2 約當，第 2 季毛利已屬高峰。 

 

Q: HCLQ 法國之客戶今年是否能敲定？ 

 

目前尚無法確定，即使開始出貨，後續也要再觀察客戶釋放訂單速度。 

 

Q:CBD 根據報導，也有些臨床顯示治療 Covid-19 有效果，公司是否因此 CBD 詢

問度增加？ 

 

目前沒有 

 

Q:AD 代工藥，公司先前法說會，今年可能會實現，到目前為止，今年會認列這

筆營收嗎？ 

 

阿茲海默症藥物因為客戶臨床受新冠疫情影響，今年這筆訂單應該無法實現 

 

Q:去年公司法說會說的過動兒藥物，今年開拓情況如何？佔營收比例為何？ 

 

今年仍未見到成績，銷售金額僅數十萬台幣。 

 

Q:看到 9/9~12 的借劵餘額與借劵賣出數量，讓我有點擔心，公司 9 月份業績是

否也不如預期？因這次借劵數量與賣出是比先前多，且有些借劵利率不儘合

理。這種現象在別檔股票也發生，大家認為不是內部人就是了解公司的人所

為，在不方便賣股，就用借劵賣出方式，鎖住因不利消息所造成之損失，不希

望看到 9 月營收不如預期或是特定人所為，讓股東蒙受損失。 



 

第三季業績無法有前兩季之水準，但仍會較去年同期成長 

 

Q:許多公司（如台積電、聯發科、原相、義隆電、致新等）都會在適當的時機

公佈該公司下一季展望，預估營收、毛利與營業利益率之數字（公司業外收入

佔比沒超過法規標準，是可預估的），若公司無法改變營收巨幅變動，也應該

比照辦理，讓股東們心裡有底，也不會在市場波動下，忐忑不安。 

 

管理階層目前不認為可以提出高準確性之未來一季財測，為避免修正財務預測

對股東可能造成之負面影響，目前公司政策尚不考慮提供，但採每季參加法

說，即時公告自結損益等方式，盡可能透明營運狀況。 

 

 


